

Conseil de sécurité

Distr. GENERALE

S/19675 23 mars 1988 FRANCAIS ORIGINAL : ANGLAIS

NOTE DU PRESIDENT DU CONSEIL DE SECURITE

La lattre ci-jointe, datée du 23 mars 1988, a été adressée au Président du Conseil de sécurité par l'Observateur permanent de la République populaire démocratique de Corée auprès de l'Organisation des Nations Unies. Conformément à la demande qui y est formulée, le texte en est distribué comme document du Conseil de sécurité.

ANNEXE

Lettre datée du 23 mars 1988, adressée au Président du Conseil de sécurité par l'Observateur permanent de la République populaire démocratique de Corée auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte de la déclaration en date du 23 mars 1988 émanant du Ministère des affaires étrangères de la République populaire démocratique de Corée.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de la déclaration du Ministère jointe en annexe comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Observateur permanent de la République populaire démocratique de Corée auprès de l'Organisation des Nations Unies,

(Signé) PAK Gil Yon

Pièce jointe

<u>Déclaration en date du 23 mars 1988 émanant du Ministère des affaires étrangères de la République populaire démocratique de Corée</u>

Les manoeuvres interarmées "Team Spirit 88" que les impérialistes américains et la clique le fantoches sud-coréens ont lancées d'un bout à l'autre de la Corée du Sud contre la République populaire démocratique de Corée, ce en dépit des protestations énergiques élevées par l'opinion nationale et internationale, vont maintenant bon train.

Ces préparatifs provocateurs et belliqueux mettent en jeu de vastes forces armées : plus de 200 000 hommes, dont 60 000 agresseurs impérialistes américains, AWACS E-3A, bombardiers stratégiques B 52, chasseurs bombardiers F-16 et F-15 porteurs d'armes nucléaires, autres appareils en grand nombre, chars, missiles, flotille de porte-avions et divers autres types de matériel opérationnel perfectionné et d'armes de destruction massive provenant des Etats-Unis et des bases militaires américaines sur l'île de Guam, à Hawaii, au Japon et aux Philippines.

Au cours de ces exercices militaires, qui doivent s'étendre sur plusieurs mois, les impérialistes américains et la clique de fantoches sud-coréens prévoiraient, semble-t-il, de procéder à une "opération de débarquement" conjointe, à une "opération de passage de cours d'eau", à une "opération de pont aérien", à des "exercices de pilonnage", à un "exercice de lancement de missiles", etc., et même à une "opération spéciale" dirigée contre la République populaire démocratique de Corée. Du fait de ces manoeuvres malavisées, la situation devient extrêmement tendue en Corée et la menace de guerre nucléaire pèse lourdement sur notre territoire.

Les impérialistes américains et la clique de fantoches sud-coréens ont engagé les manoeuvres "Team Spirit 88" alors même que le Gouvernement de la République populaire démocratique de Corée venait de formuler des propositions raisonnables de sauvegarde de la nation visant à réduire les tensions sur la péninsule coréenne et à assurer une réunification orientée vers la paix. Il est clair qu'ils ne font ainsi que mener la péninsule à la guerre.

Le Gouvernement de la République populaire démocratique de Corée et le peuple coréen tout entier dénoncent avec véhémence l'acte criminel monstrueux que constituent les préparatifs militaires "Team Spirit 88" auxquels les impérialistes américains et la clique de fantoches sud-coréens obstinément opposés à la réunification et à la paix en Corée procèdent actuellement, faisant ainsi peser le danger d'une catastrophe nucléaire abominable sur notre peuple et une lourde menace sur la paix en Asie et dans le monde.

Vu l'importance des forces armées qui y participent et la qualité du matériel dont elles disposent, ainsi que la durée des exercices, leur nature et le moment choisi pour y procéder, "Team Spirit 88" ne peut être considéré que comme le préambule à une querre d'agression tous azimuts et un essai de guerre nucléaire.

De vastes forces armées sont sur le pied de guerre de part et d'autre de la ligne de démarcation militaire qui divise aujourd'hui la péninsule coréenne, et la Corée du Sud est devenue le plus gros arsenal nucléaire de tout l'Extrême-Orient.

Dans cette conjoncture, qui se risquerait à affirmer que ce jeu avec le feu auquel se livrent imprudemment les impérialistes américains et les fantoches sud-coréens ne se transformera pas en une guerre thermo-nucléaire en règle?

Le caractère agressif de "Team Spirit 88" ne saurait être dissimulé.

Notre gouvernement a déclaré plus d'une fois qu'il n'entend nullement "envahir le sud".

La situation internationale dans son ensemble révèle actuellement une réduction progressive des tensions, et la voix des peuples épris de paix qui souhaiteraient que la question coréenne soit réglée par des voies pacifiques se fait de plus en plus forte les jours passant.

Conformément aux aspirations du peuple coréen tout entier et des peuples épris de paix du monde, le Gouvernement de la République populaire démocratique de Corée a avancé, ne fût-ce que ces dernières années, une proposition de détente après l'autre, y compris la proposition tendant à mettre un terme à la course aux armements et à réduire les forces armées du nord et du sud à 100 000 hommes ou moins de part et d'autre, la proposition tendant à ce que la République populaire démocratique de Corée et les Etats-Unis concluent un accord de paix et à ce que le nord et le sud adoptent une déclaration de non-agression, la proposition tendant à transformer la péninsule coréenne en une zone de paix exempte d'armes nucléaires et la proposition tendant à mettre fin aux exercices militaires de grande ampleur.

En juillet dernier, il a avancé la proposition tendant à réduire considérablement les arsenaux sur une base progressive, et il a tout mis en oeuvre pour qu'elle se réalise, allant jusqu'à réduire unilatéralement ses forces armées de 100 000 hommes.

Cette année, notre république, soucieuse de réduire la tension sur la péninsule coréenne et de franchir un nouveau cap dans la réconciliation nationale et l'unification, a avancé la proposition qui fait date, tendant à ce que soit convoquée une conférence nord-sud visant à examiner et à régler certaines questions urgentes : interruption de "Team Spirit" et des autres exercices militaires de grande ampleur et organisation de pourparlers multinationaux sur le désarmement, notamment.

Reconnaissant la validité et le caractère raisonnable de ces propositions que nous avons faites, le peuple coréen tout entier et l'opinion publique mondiale les ont accueillies avec intérêt et bienveillance.

Les impérialistes américains et la clique de fantoches sud-coréens ont cependant rejeté nos propositions équitables et sincères et y ont répondu par un accroissement prémédité de la tension au début de l'année, ainsi que par les manoeuvres interarmées "Team Spirit 88".

Qui plus est, les impérialistes américains amassent actuellement une énorme quantité d'armes et de matériel militaire, y compris des porte-avions, en Corée du Sud et dans les eaux avoisinantes, et se disposeraient à remplacer le vieux matériel militaire au moyen des munitions et des fournitures qu'ils ont apportées à l'occasion des exercices militaires en cours ou qu'ils remettront aux fantoches sud-coréens sous prétexte d'"assurer la sécurité des jeux Olympiques".

La "menace du nord" et la "sécurité des jeux Olympiques" dont les impérialistes américains et les fantoches sud-coréens font tant de cas ne constituent qu'un prétexte pour justifier la constitution d'arsenaux et les préparatifs de guerre nucléaire, détourner l'attention de la lutte antiaméricaine et antifasciste pour la démocratie qui se développe en Corée du Sud et provoquer une autre guerre d'agression contre la République populaire démocratique de Corée.

Ce n'est nullement par hasard que les étudiants et d'autres Sud-Coréens mènent énergiquement la lutte antiaméricaine et antigouvernementale visant à instaurer la démocratie et la souveraineté nationale.

Les impérialistes américains et la clique militaire fasciste sud-coréenne devraient s'attacher à mieux distinguer les tendances de l'époque et agir avec plus de discernement.

S'ils s'imaginent qu'accroître la tension et provoquer une autre guerre d'agression leur permettra de sortir de la crise grave avec laquelle le régime colonial militaire fasciste vacillant se trouve aux prises, ils se méprennent lourdement.

Le Gouvernement de la République populaire démocratique de Corée et le peuple coréen ne pardonneront jamais les provocations belliqueuses et inconsidérées des agresseurs impérialistes américains et de la clique de fantoches sud-coréens.

Ayant reçu les instructions du commandant suprême de l'armée populaire coréenne, les officiers et les hommes de notre armée et de nos forces de sécurité populaires ainsi que les membres de la Garde rouge travailleurs-paysans et de la Jeune Garde rouge suivent attentivement chaque mouvement des impérialistes américains et de la clique de fantoches sud-coréens. Au cas où l'ennemi oserait les attaquer, ils riposteraient cent fois, mille fois s'il le fallait.

Notre peuple a la guerre en horreur et souhaite la paix, mais ne la mendiera jamais.

Les impérialistes américains, qui feraient bien de prendre clairement conscience du fait que rien ne leur permettra jamais d'étouffer les aspirations de notre peuple résolument décidé à défendre sa juste cause jusqu'au bout, doivent mettre fin sans plus attendre aux manoeuvres interarmées "Team Spirit 88" auxquelles ils procèdent sous un prétexte insoutenable et se retirer de la Corée du Sud dans les meilleurs délais, en emmenant avec eux leurs armes nucléaires et toutes leurs autres armes de destruction massive.

S/19675 Français Page 6

La clique militaire fasciste sud-coréenne obstinément pendue aux basques de son maître devrait mettre fin aux agissements indignes visant à déclencher un holocauste nucléaire sur nos compatriotes.

Si les impérialistes américains et la clique de fantoches sud-coréens persistent à poursuivre les manoeuvres interarmées et le renforcement de l'appareil militaire au mépris des offres que nous formulons en toute sincérité, ils ne montreront qu'une chose, à savoir qu'ils aggravent délibérément le danger de guerre pesant sur la péninsule coréenne.

Le Gouvernement de la République populaire démocratique de Corée et le peuple coréen tout entier expriment la ferme conviction que tous les gouvernements et les peuples épris de paix du monde suivront avec la plus grande attention les agissements retors des impérialistes américains et de la clique de fantoches sud-coréens attachés à exploiter les jeux Olympiques sacrés aux fins de leur complot des "deux Corées", à maintenir leur politique de belligérance et à poursuivre les manoeuvres interarmées criminelles que constituent les exercices "Team Spirit 88", et que ces agissements seront dénoncés haut et fort au nom de la justice.

Le Gouvernement de la République populaire démocratique de Corée et le peuple coréen feront échec à toute tentative des impérialistes américains et des fantoches sud-coréens visant à provoquer une autre guerre sur la péninsule coréenne et ils défendront avec fermeté la paix en Asie et dans le monde et continueront de s'évertuer à réunifier la Corée dans la paix.